

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre, 5'00
Número del día 10 céntimos:
Anuncios a precios módicos, con extensión circular, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

La vida moderna

Se puede decir que vivimos artificialmente; en todos los cargos, en todas las obligaciones y deberes impera un afán febril de lucha, un anhelo constante por acelerar la existencia.

Casi todas las cosas transcurren en el curso veloz del tiempo sin el exámen escrupuloso que investiga, que separa lo bueno de lo malo y lo justo de lo injusto, haciendo el vivir en breve paréntesis de batalla de dementes.

Y así caminamos hacia la atonía de todas las voluntades, bastardeando el derecho natural y legítimo a que el hombre debe pensar, caso de que la vida humana esté por encima de los desvaríos psicológicos de cualquier remora tor de la escuela racionalista.

Observemos la existencia del potentado, al parecer feliz y dichosa, y veamos la del pobre con sus quebrantos y duelos de miserias, y surgen a nuestro paso la vida mecánica del de arriba y del de abajo, la vida del negocio y del trabajo, el luchar sin tregua por la hartura, sin más estímulos que el festín de los salones y las juergas de la taberna. El torbellino del placer lo ahoga todo; ni se piensa, ni cree y se estudia el fin moral del hombre, haciendo llevadera la contienda eterna de la carne con la del espíritu.

Todo por la materia, nada para el alma; todo para el cuerpo que el vicio caldea y azota; nada para la fe y el amor de la humanidad, para la fraternidad única del hombre creyente.

Créese frivolidad, lo mismo en los artesonados techos que en las desmanteladas y pobres casuchas, que el hombre dome sus ímpetus egoístas, y nos sale al paso la aristocracia incrédula, la clase media atea y la clase baja anarquista, proclamando las conquistas de la vida moderna.

Y ni el rico es feliz, a pesar de sus billetes y sus alicijas, ni el pobre con su trabajo constante y sus empresas satisfactorias; ¿por qué es esto? Pues esto obedece a que el tráfico de los negocios ha cerrado a la conciencia en férrea cárcel de egoísmos infinitos; que la voz del sacerdote se ha trocado por la del vociferero de la tribuna anticristiana y la campana que llamaba a la oración, por la bocina de la disolución universal.

El crucero auxiliar

De San Ferrol que se recibieron en la Sociedad Española de Construcción Naval los planos del nuevo crucero que ha de construirse de acuerdo con la Ley votada por las Cortes.

El buque desplazará 5.590 toneladas y tendrá 134 metros de largo, 15,11 de manga, siete de puntal y cuatro de calado.

Tendrá tres chimeneas, dos palos y una caña militar; nueve cañones de 152 milímetros, cuatro ametralladoras y dos tubos lanza-torpedos.

Las máquinas y turbinas moverán dos hélices.

Lleva una faja blindada, de un espesor de 52 milímetros.

La quilla de dicho crucero se pondrá en cuanto se bote al agua el acorazado «Jaime I», acto que se efectuará, probablemente, en la segunda decena del mes próximo.

Urbernaga de Ubiña.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

Buques de guerra Italianos

En la mañana de ayer entraron en nuestro puerto tres cruceros italianos.

Son esto el «Flavio Giola», de 3.800 toneladas, su comandante, señor Ponz.

Tripulan la nave 360 individuos. «Amerigo Vespucci» de 3.090 toneladas su comandante señor J. Notar barolo.

Le tripula 280 individuos. «Etna» desplaza 3.800 toneladas y lleva 300 tripulantes.

Su primitiva procedencia es de Madalena y la última de Glasgow.

Manda la escuadra el contraalmirante señor Corsi.

Entre la escuadra y la plaza se cambiaron los saludos de ordenanza.

La Gota de Leche

El exportador de vinos de Jerez, don José de Soto, ha enviado al Sr. Gobernador civil la siguiente carta:

«Muy Sr. mío: En mi poder su atenta 3 del corriente, cuyo contenido merece mi mejor atención, y al cual gustoso correspondo, para manifestarle que accediendo a la invitación que me hace, con esta fecha he remitido por ferrocarril, pequeña velocidad, a esa plaza en porte pagado, consignada al portador, según talón adjunto, una caja conteniendo 24 botellas de mi vino amontillado fino, marca «Ligero», una de las especialidades de esta su casa, que con el mayor placer cedo a favor de esa benéfica institución «La Gota de Leche» para ayudar a contribuir por mi parte, en lo posible, a los gastos que ocasione la instalación de la misma.

Con el fin de que el resultado por la venta de las botellas sea más lucrativo a esa Institución debido al mayor número de ellas, me ha parecido mejor enviar la caja con las 24 citadas, en vez de hacerlo de una con 12.

Mucho celebraré que mi proceder sea acertado y merezca su aprobación, siendo al propio tiempo una satisfacción para mi el ejercitar la obra de caridad que se ha propuesto y el que se haya presentado ocasión para complacerle.

Gustoso aprovecho la oportunidad para ofrecerme de Vd. incondicionalmente como su más atento s. s. q. b. s. m., José de Soto.

También se han recibido expresivas cartas de los Sres. D. Eduardo Bohorquez, ofreciendo 12 botellas de su vino «Jerez Quina Bohorquez», y de D. Félix Ruiz y Ruiz, que remite por cosario una caja de su «Jerez Quina Ruiz».

NOTICIAS VARIAS

Abastecimiento de aguas

Para colocar los empalmes de una tubería nueva extendida junto al actual puente colocado por la Empresa de los Ferrocarriles Andaluces; y retirar el sifón que estuvo adosado al puente provisional, se suspenderá el servicio de aguas desde el sábado 8 del corriente a las cinco de la tarde hasta las primeras horas de la mañana del domingo siguiente.

Sociedad

En el domicilio que ocupa el Ateneo Sindicalista, San Juan 29, se reunirá esta noche a las nueve el gremio de constructores navales para la aprobación del Reglamento por el que han de regirse.

E. P. D.

En el Asilo de las Hermanitas de los Pobres, ha fallecido D.ª Encarnación Meléndez.

Convocatoria

La Escuela práctica de Anricultura regional, instalada en Jerez de la Frontera, remite para su publicación en el «Boletín Oficial» convocatoria de exámenes de ingreso.

Subasta

La Alcaldía de Los Barrios anuncia por edicto que se publicará en el «Boletín Oficial» la subasta de los derechos que devenguen el degüello de reses en el Matadero público y del arbitrio sobre pesas y medidas durante el año 1915.

Mitin

El señor alcalde de Jerez telegráficamente pregunta al señor gobernador civil si se autoriza a celebración de un mitin contra acuerdo del Ayuntamiento referente al monumento a Ferrer.

Agrega en dicho telegrama que prosiguen las gestiones cerca de patronos y obreros toneleros, abrigando esperanzas de arreglo.

El «Villaverde»

Ayer se fijó en la caseta de la Compañía Trasatlántica, instalada en el muelle, el siguiente anuncio:

«En espera de órdenes de Madrid, el vapor «M. L. Villaverde», demora su salida hasta mañana al amanecer.—Cádiz 7 Agosto 1914.»

Alumbramiento

La señora esposa del canciller del consulado de la República de Cuba D. Antonio Barba Martín, ha dado a luz un hermoso niño.

Tanto la madre como el recién nacido, se encuentran en perfecto estado.

Nuestra enhorabuena.

Ocurrencias locales

A las 10 horas de hoy, por el cabo supernumerario de la guardia municipal, Manuel García Olert, fué detenido en la Inspección de vigilancia, un sujeto, por haber causado con una piedra una contusión a una mujer, la que fué curada en el Hospital de San Juan de Dios.

El hecho ocurrió en el Muelle.

A las 11 y 30, por el cabo supernumerario de la guardia municipal, José Larribia, fué detenido en la Dependencia municipal, a disposición del señor presidente del Mercado, otro individuo, por embriaguez y mofarse de los transeúntes dentro del mercado de la Libertad.

A las 9 y 15, fué acompañado al Hospital Mora por el guardia municipal, Francisco Caballero, para ser curado de una herida contusa en la región malar izquierda, un joven de 14 años, que se la causó, otro de 13, en reyerta sostenida por ambos en la calle Duque de Nájera.

A las 14, por el guardia municipal, Anselmo Rodríguez, fué detenido en la Inspección de vigilancia, un individuo, por embriaguez y escándalo en la Pescadería.

A las 15, por el guardia municipal, José Candón, fué detenido en el Depósito municipal a disposición del señor presidente del mercado, otro sujeto, por embriaguez y escándalo dentro del mercado de la Libertad.

Regreso

Después de haber pasado una larga temporada en Granada, ha regresado a Cádiz la distinguida señorita, Mercedes Barbeito a la que acompañaba la bella señorita granadina, Emilia Ossorio.

Le esperaban en la estación los señores García Almanza (D. Juan).

El «Infanta» Isabel de Borbón

Para Buenos Aires y escalas salió ayer el hermoso trasatlántico, «Infanta Isabel de Borbón».

Lleva en total este buque 482 pasajeros.

A bordo de este buque vá el electo gobernador civil de Canarias, señor Centaño.

Para despedirlo estuvo en dicho buque el gobernador civil de Cádiz, señor Fernández Jiménez.

Funeral

A las once de la mañana de ayer, celebróse en la parroquia de San Antonio solemne funeral en sufragio del alma del que fué nuestro estimado convecino, don Eduardo Moyano y Estéban.

Ofició en la Vigilia, el párroco, señor Duarte.

Por varios cantores, se entonó el Oficio de difuntos.

Después celebróse misa, que fué dicha por el capellán de la Armada, señor Guinea, asistido de capa por los presbíteros, señores Gutiérrez de León y Bernal.

Terminó el acto con un Responso.

El templo se hallaba muy iluminado, ocupándolo numerosa concurrencia; y presidieron el duelo el presbítero, señor Carrillo, el hijo del difunto, don Eduardo Moyano, hijos políticos, don Emilio León y don Francisco Fernández Zúñiga, hermanos y sobrino políticos, don Federico Joly, don Tomás de Castro y don Francisco García Sola, los apoderados de la casa comercial, señor Fernández y Contreras, numerosos amigos particulares.

Reiteramos nuestro sentido pésame a la familia.

Por Telégrafo

Madrid, 7 (varias horas.)

Política y políticos

Carta del Sr. Maura

El Sr. Maura ha dirigido carta al Presidente de Consejo de Ministros, Sr. Dato, lamentándose de los sucesos actuales.

Ofrécese coma español, en todo lo que sea en bien de la Patria.

El Sr. González Besada también ha dirigido carta al Sr. Dato en la que hace los mismos ofrecimientos y promete marchar a Madrid tan pronto sea necesario.

Consejo de Ministros

El próximo domingo y presidiendo el Rey se celebrará Consejo de Ministros.

Decreto

Se ha firmado Real decreto autorizando a los españoles a poseer Títulos de la Deuda exterior, con los mismos beneficios que disfrutaban residiendo en el extranjero.

Felicitación

El comercio de Zaragoza ha felicitado al Gobierno por el decreto sobre circulación fiduciaria.

Comisión

Una Comisión de la Cámara de Comercio y Círculo Mercantil, visitó al Presidente del Consejo de Ministros, entregándole una exposición muy laudatoria para el Gobierno, por la labor que este viene realizando sobre el orden bursátil económico y social.

En dicho escrito se hacen algunas observaciones que el Sr. Dato prometió estudiar.

El conflicto europeo

—Después de desesperados esfuerzos, las tropas alemanas han penetrado en la población de Lieja.

Antes de entrar los germanos en aquel punto, se libró un segundo combate entre éstos y el ejército belga, resultando una carnicería espantosa por ambas partes.

Las bajas son numerosísimas. Los alemanes entraron á saco en la población.

—Resulta inexacto que el crucero «Panther» haya sido destruido.

Sábase que este buque, en unión de los demás de la escuadra alemana, navegaba por el Mediterráneo.

—Se conocen detalles del terrible combate librado entre alemanes y franceses, en las cercanías de Nancy.

Las tropas alemanas quisieron entrar en territorio francés, debidamente combinadas por distintos puntos, á un mismo tiempo.

Mientras varios cuerpos de ejército operaban por las proximidades de Lieja, otros amenazaban la línea divisoria de la frontera, llamando hacia ellos la atención de las fuerzas francesas, y en las proximidades de Metz y Strasburgo, se presentaron grandes masas de tropas de caballería, que parecían preparar un avance vigoroso hacia las posiciones francesas, las que, en vista de ello, se limitaron á reforzar sus tropas de primera línea, sin debilitar las posiciones.

Mientras tanto, el generalísimo Jofre movilizaba las fuerzas que iban á oponerse al avance de los alemanes.

Estos irrumpían por territorio de Nancy, avanzando en masas informes.

La batalla se inició simultáneamente por varios puntos de la línea francesa, que los alemanes intentaron forzar.

Estos congregaron en su ala izquierda núcleos de infantería y artillería formidables que atacaron vigorosamente el centro de las fuerzas francesas.

Los franceses, con un gran instinto de previsión robustecieron su ala, oponiendo al avance de los alemanes, su artillería numerosísima, que causó á las tropas del kaiser grandísimas bajas.

Frente á Nancy, por donde los alemanes querían romper la línea, la carnicería fué verdaderamente espantosa.

La artillería francesa desarrolló contra los atacantes un fuego infernal.

Muchas baterías alemanas quedaron totalmente destruidas y otras tuvieron que cambiar de posiciones, emplazándose en distintos lugares; pero apenas aquellas volvieron á hacer fuego, rectificaron la línea de puntería las piezas francesas y volvían á hacer maravillosos blancos.

Los alemanes avanzaban, batiéndose furiosamente.

El contraataque de los franceses por el centro de su línea de fuego hizo retroceder á las tropas alemanas, que fueron cargadas y perseguidas por la infantería francesa, en tanto que las baterías oponían un fuego vigoroso.

Debilitado el centro, los alemanes quisieron retroceder á su ala izquierda, pero como el ala izquierda de las fuerzas francesas, iniciaba el avance, el ejército se puso en retirada.

La considerable diferencia en el número de bajas sufridas por ambos ejércitos, se debe á que las tropas francesas se batieron en sus posiciones, que estaban admirablemente defendidas, mientras que los alemanes han atacado á pecho descubierto.

En Francia, el entusiasmo que ha producido la noticia del combate del Nancy, ha sido indescriptible.

En Bayona corrió la noticia rápidamente. La gente lloraba y poseída de gran entusiasmo, se abrazaban unos á otros, dando vivas á Francia y al ejército.

—El Gobierno belga ha dirigido una comunicación al gabinete de Londres, expresándole que confía en que no con-

siderará como violación de neutralidad el paso de las tropas francesas por la frontera franco belga, por tener que defender su territorio contra los ataques de los alemanes.

—El gabinete inglés ha comunicado oficialmente á los de Holanda y Suecia y Noruega que no solo se preocupa de la independencia del territorio belga, sino que apoyará á todos los países del Norte que se vean amenazados de invasión por los alemanes.

—«El Giornale de Italia» dice que en el puerto de Brindisi se ha refugiado el buque austriaco «Tauro» con grandes averías que les produjeron los torpederos ingleses que le perseguían.

—Las tropas rusas están ya en contacto con las alemanas en muchos puntos de la frontera.

Los alemanes se repliegan hacia el interior, incendiando pueblos en una extensa faja de terreno.

Los rusos han capturado varios navios mercantes alemanes en el mar Negro.

En esta capital se han celebrado manifestaciones imponentes de simpatía hacia Francia é Inglaterra.

Una muchedumbre considerable entró á saqueo en el edificio de la embajada alemana, rompiendo el mobiliario y arrojándolo á la calle por los balcones.

También destruyeron un escudo alemán, colocando en el lugar que ocupaba éste una bandera rusa.

La policía impidió que se incendiara el edificio.

—En Vigo se ha recibido un cablegrama expresando, se ha librado un importante combate naval, rumoreándose que la escuadra inglesa ha echado á pique á 26 barcos alemanes y estos á seis acorazados ingleses.

Se dice que continua el combate.

—Se cuentan horrores de los combates que se libran en las calles de Lieja.

La lucha que se sostiene es encarnizada.

Los alemanes fusilan á cuantos belgas cojen prisioneros.

—En los puertos de la Argelia, solo se consiente la entrada de buques españoles, pero estos no pueden salir después hasta que lo ordene el Gobierno.

Los demás buques solo se le consiente llegar hasta tres millas antes del puerto.

Se asegura que en estos puertos hay buques de guerra franceses.

En los salesianos

He aquí el programa de las fiestas que han de celebrarse en este colegio, en honor de su respetado director el padre don Joaquín Bressan.

DIA 8

A las tres de la tarde, se pondrá en escena el hermoso drama en cuatro actos y un cuadro, «¡Ayer... y mañana!».

Se recitarán poesías y dialoguitos de ocasión, terminándose con una chistosa zarzuela.

La banda del colegio amenizará los entre actos.

DIA 9

Sección religiosa

POR LA MAÑANA

A las siete y media, misa de Comunión general.

«Infra Misam» la Escolanía del colegio, interpretará varios motetes de autores clásicos.

A las diez, misa solemne, cantándose la de San José Oriol, del maestro M. F. Ramonacho, y ensalzará las prerrogativas de San Joaquín, el presbítero salesiano don Modesto Jiménez

POR LA TARDE

A las siete, Rosario, exposición y bendición solemne, con Su Divina Majestad.

DIA 9

Academia Músico-Literaria

A LAS TRES DE LA TARDE

Programa

Primera parte

1.º Marcha de Introdacción. Banda.

2.º Himno. A coro y banda.—Villani S. S.

3.º «Los exalumnos en el onomástico de su antiguo director». — Discurso por don José R. Landeira, secretario de la

asociación de antiguos alumnos de este colegio.

4.º «Miniatura campestre». Canto á dos voces.—Antolisei S. S.

5.º «¡Vaya un enredo!» — Dialoguito.

6.º «Nadie se muere hasta que Dios quiere». Malagueña.—Banda.

7.º «Mensaje celestial». Poesía.

8.º Los dos poetas. De la Prova d' un' opera seria.—Rossi.

9.º Armonías. Poesía.

Segunda parte

1.º «Violeta». Mazurca por A. Llurda. Banda.

2.º «Gratitud exteriorizada». Pasillo cómico, representado por los antiguos alumnos.

3.º «Canto al trabajo.—A dos voces. M. Costamagna, Obispo salesiano.

4.º «Apuros de un escultor». Sainete.

5.º «Si tu voulais».—Gavote Turine. Banda.

6.º «¡Imposible!»—Monólogo.

7.º «Al Padre».—Poesía.

8.º «Los dos ciegos».—Entremés cómico-lírico. Barbieri.

9.º Marcha final.

UN BUEN NEGOCIO para todos

La Empresa de «El Eco de la Moda», queriendo pagar la deuda de gratitud que tiene contraída con sus lectoras, puesto que gracias á su favor vive y prospera, ha resuelto interesarse en el negocio á todas sus compradoras y suscriptoras, garantizándoles que sin ninguna molestia ni obligación

LES RESULTA EL PERIÓDICO GRATIS

y aun les produce

10 cts. de beneficio

cada número

Veáanse detalles en los números de «El Eco de la Moda» que se vende en la Administración, Cortes, 581, entresuelo (junto Universidad), Barcelona y kioscos, librerías, etc. á 15 cts. número.

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.



Pequeño CATARRO,

peligro gravísimo...

El resfriamiento, la humedad, una simple corriente de aire, es la causa de un **pequeño catarro**, que muy á menudo se deja de cuidar, y vuelve enseguida en **bronquitis crónica**, en **catarro**, **asma** ó **tuberculosis**. Es por este motivo que debe Vd. quitar radicalmente el primer sintoma tomando el

PECTORAL RICHELET

(Sin Azúcar ni Alcohol)

que por su maravilloso resultado hace desaparecer inmediatamente la **evacuación nasal**, la **tos**, la **opresión** y la **irritación de la garganta**, sin cansar el **estómago** puesto que **no contiene ni azúcar ni alcohol**.

SU CONSTIPADO SERÁ CURADO RADICALMENTE EN 24 HORAS

Precio: 4 pesetas.

De venta en todas las Droguerías y principales Boticas de España.

Laboratorio: L. RICHELET
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositorio general para toda España:
D. FRANCISCO LOYARTE, Calle Loyola, 9, SAN SEBASTIÁN